



## ECONOMIE



## Arnaque téléphonique

## L'OTR alerte le public et l'invite à plus de vigilance

Dans un communiqué signé le 20 juin dernier, le commissaire général de l'Office togolais des recettes (OTR), Philippe Tchodie, prévient le public contre les arnaques téléphoniques. Ces arnaques sont menées par des individus mal intentionnés qui se font passer pour des agents de la Direction du ...

PAGE 5

## DOSSIER



## Filets sociaux et services de base

## Les FSB face au quotidien des populations

L'atteinte des Objectifs de développement durable (ODD), avec 69% de la population rurale vivant sous le seuil de pauvreté en 2015, a conduit le ministère du Développement à la base, à initier le projet des Filets sociaux et services de base (FSB), mis ...

PAGES 6&amp;7

## ETRANGER

## Guinée / Dialogue politique

## Au démarrage du dialogue, le RPG d'Alpha Condé absent

C'est le Premier ministre, chef du gouvernement de transition guinéen, Mohamed Béavogui, qui a ouvert les travaux du dialogue politique entre le gouvernement, les acteurs politiques ...

PAGE 4

## Relations Chine-Togo

## Le FOCAC, un cadre de coopération supplémentaire entre les deux pays

Le secrétaire général du Comité chinois de suivi du Forum sur la coopération Chine-Afrique (FOCAC), Wu Peng était à Lomé hier. Il a eu l'occasion de rencontrer une délégation togolaise conduite par le secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration régionale et des Togolais de l'extérieur, Afo Salifou ...



PAGE 3



## Conseil des ministres

## Le document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle approuvé

Le Conseil des ministres s'est réuni lundi 27 juin à Lomé sous la présidence du président de la République, Faure Gnassingbé. Au cours de la rencontre, le ministre de l'Economie et des Finances, Sani Yaya a présenté une communication sur le document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle.

PAGE 5

## DERNIERES HEURES

## Les nouveaux ambassadeurs du Royaume-Uni et du Japon officiellement accrédités

Le président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, a reçu lundi 27 juin à Lomé, les lettres de créance des nouveaux ambassadeurs du Royaume-Uni et du Japon, respectivement Harriet Clare Thompson et Ikkatai Katsuya. Après le cérémonial traditionnel, les deux diplomates ont tour à tour eu un entretien avec le chef de l'Etat.

La représentante britannique a renouvelé l'engagement de Londres à renforcer les relations de coopération avec Lomé, notamment dans les secteurs de la sécurité, du commerce, des infrastructures, de la santé et des affaires. Un engagement qui prend davantage de sens avec l'adhésion désormais officielle du Togo au Commonwealth des Nations.

Pour sa part, le successeur de Hideaki Kuramitsu, parti en novembre dernier, a annoncé la couleur quant à sa mission : consolider le partenariat entre le Pays du soleil levant et le Togo dans les domaines du développement économique et social, de la paix et la stabilité dans la sous région. "Nous allons continuer à accompagner les efforts du gouvernement togolais dans ces domaines", a d'ailleurs déclaré le diplomate nippon à l'issue de l'échange.

Le Togo entretient d'excellentes relations avec les deux pays, matérialisés par des représentations diplomatiques, mais également des partenariats diversifiés.

## Insécurité en Afrique de l'ouest

## Les trafics de tous genres à l'origine du terrorisme

Il n'y a aucun doute sur le fait que ce sont les trafics de tous genres qui sont à l'origine du terrorisme. Les idéologies religieuses portées par ces bandits ne sont que des béquilles, des prétextes qui d'ailleurs ne justifient en rien ces barbaries. A l'occasion de la Journée internationale de lutte contre l'abus et le trafic illicite des drogues, le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général de brigade Damehame Yark, est revenu sur cet ...



PAGE 3

	<p style="writing-mode: vertical-rl; transform: rotate(180deg);"><b>SOMMAIRE</b></p> <p>Sénégal / Manifestation interdite La justice condamne, relaxe et reste ferme</p>  <p style="text-align: right;"><b>P4</b></p>	<p>« Smartphone pour le Togo » Un nouveau programme pour faciliter l'accès aux produits digitaux</p>  <p style="text-align: right;"><b>P 15</b></p>	<p>Biodiversité Exemples inspirants de restauration et de protection à travers la planète</p>  <p style="text-align: right;"><b>P 10</b></p>
---	--	---	---

## Echos des bénéficiaires des produits FNFI

### De la vulnérabilité à la résilience : parcours de MOUSTAPHA Akanke Rawliata

**Les résultats présentés dans le rapport 2016 de la Banque mondiale, Poverty in a Rising Africa, montrent que les veuves font généralement partie des catégories les plus pauvres et les plus vulnérables. Pourtant, même si le veuvage a probablement d'importantes répercussions sur la vie des femmes, force est de constater qu'au Togo, elles sont nombreuses ces dernières années à pouvoir s'en sortir et à réussir à avoir de meilleures conditions de vie. D'abord, parce que le pays mise sur les filets de protection sociale. Et ensuite, l'inclusion financière est une réalité au Togo avec le FNFI. Ces femmes n'hésitent pas à faire le pas pour bénéficier des produits du fonds. Détentrice d'une boutique d'Alimentation Générale à Lomé, c'est avec le Produit d'Accès à la Formalisation PAF que dame MOUSTAPHA Akanke Rawliata, veuve et mère de 3 enfants a renforcé son activité commerciale.**



**MOUSTAPHA Akanke Rawliata**

L'expérience du veuvage est très différente selon que l'on est un homme ou une femme. Chez la femme, le choc du veuvage entraîne la perte de ressources économiques associées au mariage. D'après la Banque Mondiale, statistiques à l'appui, les ménages les plus pauvres sont souvent dirigés par une veuve. Mais, il faut se méfier des chiffres dont on dit trop souvent qu'ils « parlent d'eux-mêmes ». Après le décès

de son mari, MOUSTAPHA Akanke Rawliata, a certes connu des moments difficiles, mais ne vit pas dans la précarité. L'esprit d'entreprise et l'art du commerce représentent deux traits caractéristiques de de la famille de Rawliata. Forte de ce capital fondé sur la performance économique, elle était déjà sur les bancs, partagée entre la poursuite de longues études et la reprise des affaires de ses parents. Elle quitte finalement

l'école en classe de Première et se lance dans le commerce. « Je suis née dans une famille de commerçantes. De ma grand-mère à ma mère en passant par plusieurs tantes. Moi-même, j'étais passionnée par l'entrepreneuriat. En classe de première, j'ai donc dit à mon père que je vais abandonner et démarrer un commerce » affirme-t-elle. Et d'ajouter : « finalement, j'ai d'abord ouvert une petite cafétéria devant notre

domicile, après j'ai enchaîné avec un bar de proximité ».

Puis Rawliata tombe enceinte et se marie. Après l'accouchement, avec l'aide de son mari et avec un capital de départ de 150 000 FCFA, elle se lance dans l'Alimentation Générale. Pour remplir sa boutique elle faisait des prêts. Une expérience amère qu'elle n'est pas prête d'oublier. « Je vous assure, à cette époque-là, là où je faisais mes prêts, les taux d'intérêts étaient exorbitants, mais je n'avais pas le choix » avoue-t-elle. Après le décès de son mari son activité connaît un ralentissement. Elle n'est pas que veuve, elle est aussi devenue chef de famille. Sa vie aurait pu basculer. Mais elle n'abdique pas et reprend timidement son commerce. Le choix Rawliata en est la meilleure illustration de la résilience de la femme Togolaise.

Après quelques mois, elle se rend compte que les revenus n'étaient pas satisfaisants, et qu'elle doit absolument agrandir et moderniser sa boutique. Elle explique : « Je ne suis la seule dans ce domaine dans la rue. Il y a de la concurrence. Donc les clients préférèrent aller vers les boutiques qui ont des étagères bien remplies et très garnies. Il me fallait donc de l'argent ». C'est ainsi qu'elle se met à la recherche de fonds. Par l'entremise d'un ami entrepreneur, elle découvre le Produit d'Accès à la

Formalisation PAF du FNFI.

Lancé en mars 2019, le PAF est destiné aux bénéficiaires AJSEF en fin de cycle et aux autres jeunes promoteurs régulièrement installés exerçant une Activité Génératrice de Revenus. Les bénéficiaires peuvent avoir jusqu'à 500 000 FCFA pour le cycle 1 et 600 000 FCFA pour le cycle 2. Avec le PAF, Rawliata redonne un second souffle à sa boutique d'Alimentation Générale.

« Aujourd'hui, par mois mon chiffre d'affaires tourne autour d'1 500 000 FCFA et mon bénéfice net 150 000 FCFA » révèle-t-elle.

Favoriser l'autonomisation des femmes, c'est donner à ces dernières la possibilité de participer à la croissance et d'en bénéficier. L'exemple concret du FNFI en est une illustration. Le Fonds a permis à des milliers de femmes vulnérables de pouvoir mener ou renforcer des activités économiques. MOUSTAPHA Akanke Rawliata exprime clairement son attachement à son commerce par cette phrase qui revient régulièrement dans les entretiens et interviews avec les bénéficiaires :

« mon premier mari, c'est mon commerce ». Et elle conclue : « j'avais d'autres possibilités pour avoir du financement. Mais, les caractéristiques des produits FNFI sont plus attrayantes ».

**Ceci est un programme du ministère chargé de l'inclusion financière et de l'organisation du secteur informel**



**fnfi**  
Fonds National de  
la Finance Inclusive



Récépissé N° 0522/31/03/15/HAAC  
Edité par DIRECT MEDIA RCCM  
N° TG\_LOM 2015 B 1045  
BP : 30117 Lomé - Togo  
Tél : (+228) 22 25 02 23 /  
90 15 39 77 / 97 87 12 42  
Facebook: togomatin  
E-mail : atogomatin@gmail.com  
Site web: www.togomatin.tg  
Tw: @togomatin1  
Mson de la Presse: Casier N° 53  
Siège  
Cacavéli: 04, Rue Satelit, 3e Mson avant Groupe Cafper

Directeur de publication :  
Motchosso Kodolakina  
Secrétaire de rédaction :  
Rachidou Zakari  
Responsable web:  
Carlos Amevor  
Comité de rédaction:  
Françoise Dasilva  
Alexandre Wémima  
Edem Dadzie

Félix Tagba  
Edodji Nadia  
Attipoe Edem Kodjo  
Responsable administrative:  
Gloria Léma Yagla  
Service commercial:  
DIRECT AGENCE  
Tél:(+228) 97 10 01 00 / 90 03 46 92

Graphiste:  
Eros Dagoudi  
Imprimerie: Direct Print  
Distribution : TogoMatin  
Tirage : (2000 exemplaires)

## Insécurité en Afrique de l'ouest

## Aucun doute que ce sont les trafics de tous genres qui nourrissent le terrorisme

**Il n'y a aucun doute sur le fait que ce sont les trafics de tous genres qui nourrissent le terrorisme. Les idéologies religieuses portées par ces bandits ne sont que des béquilles, des prétextes qui d'ailleurs ne justifient en rien ces barbaries. A l'occasion de la Journée internationale de lutte contre l'abus et le trafic illicite des drogues, le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général de brigade Damehame Yark, est revenu sur cet aspect du problème sécuritaire qui sévit dans la sous-région ouest africaine.**

« Le lien entre le trafic de drogue et d'autres formes de criminalités transnationales organisées, l'extrémisme violent et le terrorisme ne souffre d'aucun doute. Il est présent dans la quasi-totalité des grandes menaces auxquelles nos Etats font face », a déclaré le général de brigade Damehame Yark lundi dernier. Les experts affirment que l'Afrique de l'ouest n'est plus seulement une plaque tournante du trafic de drogue.

L'Afrique de l'ouest est désormais aussi une région de grande consommation de la drogue, à l'exemple du

continent américain et de la zone européenne. Les groupes terroristes qui se font passer pour des



**Le général de brigade Damehame Yark**

djihadistes musulmans sont au centre de ce trafic selon les spécialistes. Sinon, où trouvent-ils les

moyens aussi importants pour combattre les Etats, qui en principe devraient avoir plus de

moyens ? Le commerce de drogue est un moyen rapide pour avoir de l'argent, et ces groupes

qui échappent à tout contrôle ne peuvent que s'y adonner. Même dans notre pays le Togo, il peut y avoir des brèches qui favorisent la circulation de ces stupéfiants.

Les gouvernants font de leur mieux pour lutter contre ce trafic. Mais parfois, on a juste l'impression qu'il s'agit d'une goutte d'eau dans la mer. En dehors du trafic de drogue, le terrorisme se nourrit du trafic d'objets précieux comme l'or. Lorsque les terroristes chassent l'administration et les populations des terres, c'est pour s'installer et exploiter tous les biens du sous-sol. Ensuite, ils vendent sur le marché noir.

Les pays du Sahel comme le Mali, le Burkina Faso et le Niger ont d'importantes ressources minières. Au Nigeria, Boko Haram s'est développé dans les zones pétrolières. On peut

reprocher aux pouvoirs publics de ne pas faire profiter la manne à tous les citoyens. Souvent, les populations des zones où l'on exploite ces ressources croupissent dans la misère.

Mais, quand ces groupes armés viennent promettre aux populations de leur rendre justice en faisant une répartition égale, c'est au contraire pour s'enrichir, maintenir la terreur et régner en maître. Enfin, il y a le trafic d'armes qui nourrit le terrorisme. Il y a toujours ces questions qui reviennent : où est-ce que ces individus trouvent les armes ? Comment ces armes transitent-elles jusqu'à eux ? L'Afrique n'est pas une puissance productrice d'armes, et pourtant...

**Edem Dadzie**

## Relations Chine-Togo

## Le FOCAC, un cadre de coopération supplémentaire entre les deux pays

**Le secrétaire général du Comité chinois de suivi du Forum sur la coopération Chine-Afrique (FOCAC), Wu Peng était à Lomé hier. Il a eu l'occasion de rencontrer une délégation togolaise conduite par le secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration régionale et des Togolais de l'extérieur, Afo Salifou. Les discussions ont porté sur le renforcement de la coopération entre les deux pays.**

C'est dans le cadre d'une tournée qu'il effectue en Afrique, que Wu Peng est arrivé au Togo en vue de rencontrer les responsables des structures gouvernementales concernées par la mise en œuvre des conclusions du 8e FOCAC tenu à Dakar, les 29 et 30 novembre 2021.

« Nous avons discuté de la coopération bilatérale entre la Chine et le Togo, mais surtout du processus de mise en œuvre des engagements que la Chine a pris lors de la réunion du FOCAC, pour soutenir l'Afrique dans les domaines de

l'agriculture, de la santé, du commerce, des investissements, de la formation, du numérique etc... », a déclaré Wu Peng.

« Nos échanges ont été très enrichissants et nous sommes convenus de maintenir cette collaboration et cette concertation pour la suite du processus de concrétisation des engagements de la Chine », a ajouté le secrétaire général du Comité chinois de suivi du FOCAC.

Il faut souligner qu'en 2022, cela fait 50 ans que le Togo entretient d'excellentes relations

bilatérales d'amitié et de coopération avec la Chine, et qui se sont traduites par des réalisations concrètes. Selon monsieur Peng, le président de la République Faure Gnassingbé a obtenu d'excellents résultats dans la construction du pays et la promotion de la paix.

« Nous avons foi que votre pays continuera à avancer sur la voie du développement durable », a-t-il ajouté. Le FOCAC qui est un cadre de coopération avec l'Union africaine, ne vient pas éclipser la coopération

sino-togolaise. Il s'agit d'un cadre de coopération supplémentaire qui vient renforcer ce qui se fait déjà au niveau bilatéral. D'ailleurs, notre pays qui est membre de cette initiative, bénéficiera aussi des projets qui

déclinés au niveau des pays. Selon monsieur Salifou, représentant le ministre, professeur Robert Dussey lors de cette rencontre, des résultats issus de ce partenariat seront rendus publics très



**Wu Peng (à gauche) et Afo Salifou**

naîtront d'elle. Toutes les actions et tous les projets entrepris dans le cadre du FOCAC seront

prochainement par les voix les plus autorisées.

**Edem Dadzie**

Guinée / Dialogue politique

## Au démarrage du dialogue, le RPG d'Alpha Condé absent

**C'est le Premier ministre, chef du gouvernement de transition guinéen, Mohamed Béavogui, qui a ouvert les travaux du dialogue politique entre le gouvernement, les acteurs politiques et la société civile le lundi 27 juin 2022 dernier à Conakry. Si les diplomates accrédités, les personnalités politiques et religieuses ont, pour la plupart, répondu à l'offre de dialogue, l'ancien parti au pouvoir, le RPG d'Alpha Condé a tout simplement boycotté ce dialogue dont il dénonce l'iniquité.**



Alpha Condé

Naturellement, comme il fallait s'y attendre, le RPG a encore au travers de la gorge la destitution

de son président Alpha Condé en septembre 2021, un président qui n'est toujours pas

totallement libre de ses mouvements. Pour ce parti et ses alliés, ils exigent, comme

préalable à un dialogue franc, sincère et équitable, la libération de leurs dirigeants arrêtés et incarcérés.

Si le RPG a des raisons tangibles de briller par son absence à ce dialogue, l'alliance formée autour de l'ancien Premier ministre Cellou Dalein Diallo (l'ANAD) et l'aile politique du FNDC, le front qui a lutté contre l'ancien régime d'Alpha Condé, se sont fait représenter à ce dialogue, même s'ils ne sont pas convaincus de l'issue heureuse de cette rencontre. Ils ont cependant réitéré les revendications de leur mouvement dont entre autres, la création d'un cadre permanent de dialogue conformément à la charte du CNRD, l'organe dirigeant de la junte, placé sous les auspices d'un médiateur désigné par la communauté

internationale et le respect des droits de l'homme.

Le dialogue a par contre tenu ses promesses. En tout cas, c'est ce qui ressort des impressions des participants. Ouvrant les débats du dialogue, le Premier ministre Mohamed Béavogui a rappelé les enjeux de tels échanges qui permettront « à la Guinée d'avancer », une Guinée forte d'une « société crédible, paisible, juste et unie autour des valeurs pour bâtir des institutions démocratiques, solides et crédibles qui résisteront au temps et à la tentation des hommes ».

Les participants sont tenus de consulter leur base et de revenir avec des propositions concrètes le 1er juillet, date de la reprise des discussions.

T.M.

Sénégal / Manifestation interdite

## La justice condamne, relaxe et reste ferme

**Déthié Fall, mandataire de la coalition Yewwi Askan Wi, et Mame Diarra Fam, ont été arrêtés vendredi 17 juin notamment pour « rassemblement illicite », lors d'une manifestation interdite par la préfecture. Ce 27 juin 2022, le tribunal de grande instance de Dakar a condamné Déthié Fall à une peine de six mois de prison avec sursis pour avoir bravé une interdiction de manifester et relaxé Mame Diarra Fame dans le même dossier. Les deux parlementaires étaient jugés avec 82 autres prévenus, qui ont tous été relaxés.**

Ils avaient été arrêtés le 17 juin, lors d'une manifestation à l'appel de l'opposition. Celle-ci avait été interdite par les autorités en raison notamment de « risques de troubles ».

Dakar et la Casamance avaient été ce jour-là le théâtre de heurts ayant fait trois morts, selon l'opposition qui avait chiffré à 200 le nombre de personnes interpellées à travers le pays et exigé leur libération. Le député Déthié Fall « a constamment reconnu avoir été l'organisateur principal » de la manifestation du 17 juin. « Il convient de le condamner à six mois assortis de sursis et à 100 000 FCFA (152 euros)

d'amende », a déclaré le président du tribunal, Ahmed Bâ.

Concernant la députée Mame Diarra Fame, le juge a estimé que « les faits qui lui sont reprochés ne sont pas suffisamment établis ». « Elle est renvoyée des fins de la poursuite », a-t-il énoncé. Le parquet avait requis un an de prison dont six mois ferme pour Déthié Fall et six mois ferme pour Mame Diarra Fame. Le tribunal a prononcé la relaxe pour leurs 82 co-accusés en raison « de faits insuffisamment établis ».

Le maire d'opposition Ahmed Aidara, qui dirige la commune de Guédiawaye (banlieue de Dakar), a été condamné lundi à un mois

de prison avec sursis, pour avoir également bravé l'interdiction de la manifestation du 17 juin, par le tribunal de Pikine, une commune voisine.

Les tensions vont

Askan wi pour les législatives du 31 juillet. L'opposant Ousmane Sonko, troisième de la présidentielle de 2019 et candidat déclaré à celle de 2024, ainsi que d'autres

la tenue des élections. Elle a appelé à une nouvelle manifestation mercredi. De nombreuses organisations de la société civile ont appelé ces derniers



Siège du tribunal de grande instance de Dakar

grandissant au Sénégal depuis que le Conseil constitutionnel a confirmé l'invalidation, le 3 juin, de la liste nationale des titulaires de la coalition Yewwi

figures de l'opposition se retrouvent de fait écartés de la course.

L'opposition réclame le rétablissement de la liste et a menacé d'empêcher

jours l'opposition et les autorités au dialogue et à la retenue pour éviter une escalade.

T.M. et Jeune Afrique

Conseil des ministres

## Le document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle approuvé

Le Conseil des ministres s'est réuni lundi 27 juin à Lomé sous la présidence du président de la République, Faure Gnassingbé. Au cours de la rencontre, le ministre de l'Economie et des Finances, Sani Yaya a présenté une communication sur le document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle.

Au cours du Conseil des ministres, le document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle a été approuvé par le gouvernement. Ce document sera ensuite présenté devant la représentation nationale, conformément à la réglementation en vigueur. L'objectif du document

de programmation budgétaire et économique pluriannuelle est d'assurer une meilleure allocation des ressources mobilisables en cohérence avec les orientations stratégiques des politiques publiques et des priorités du gouvernement sur la période 2023-2025. Le document comporte 3 principaux points, notamment l'évolution

économique récente, les perspectives économiques 2023-2025 et les priorités nationales et sectorielles.



Sani Yaya

« L'activité économique nationale a connu un rebond en 2021, tirée

par une conjoncture internationale plus favorable et les mesures de soutien à

de croissance du PIB réel établi à 5,5% en 2021 contre 1,8% en 2020 », souligne le communiqué sanctionnant le Conseil des ministres.

Le Togo poursuit les réformes pour améliorer davantage son climat des affaires. L'objectif est de favoriser l'entrée des Investissements directs étrangers dans le pays, le renforcement des mécanismes d'inclusion pour une prospérité partagée entre tous les Togolais et de mieux lutter contre l'insécurité.

Félix Tagba

« Smartphone pour le Togo »

## Un nouveau programme pour faciliter l'accès aux produits digitaux

Bboxx-EDF Togo a officiellement lancé lundi 27 juin à Lomé un nouveau programme dénommé « Smartphone pour le Togo ». L'initiative lancée en partenariat avec le ministère de l'Economie numérique et de la Transformation digitale, fait suite à la signature d'un accord en septembre 2021.



Oudou Nsangou

Dans les détails, le programme permettra de mettre dans un premier temps une offre limitée de téléphones à disposition des fonctionnaires. Le remboursement se fera de façon flexible sur douze mois. Dans un second temps, cette offre sera vulgarisée à une plus large population de fonctionnaires, afin de l'étendre à un grand public. La société précise que les bénéficiaires pourront jouir d'un

mode de paiement échelonné sur 12 mois avec prélèvement à la source. Une garantie est mise à la disposition des bénéficiaires sur toute la durée du contrat, afin de permettre une meilleure expérience utilisateur. « Un service après-vente proactif avec un centre d'appel opérationnel 7j/7, 24h/24 et un monitoring à distance des installations grâce à la plateforme intelligente Smart Solar, vont permettre d'apporter le support nécessaire

aux clients pour une utilisation optimale. Le service est disponible au numéro 8211 », a indiqué le directeur général de Bboxx EDF Togo, Oudou Nsangou.

Depuis 2017, la société Bboxx-EDF a déployé plus de 70 000 kits solaires individuels. Ces kits ont permis de sortir de l'obscurité 350 000 Togolais. La structure a également installé avec succès près de 5 000 pompes solaires d'irrigation pour aider les agriculteurs togolais à faire face aux aléas climatiques.

BBoxx est présente au Togo depuis 2017 à travers le projet Cizo. Elle développe des systèmes solaires domestiques avec des panneaux solaires alimentés par des batteries qui stockent de l'électricité. L'entreprise distribue et finance également ces systèmes solaires décentralisés dans plusieurs pays sur le continent.

Félix T.

Arnaque téléphonique

## L'OTR alerte le public et l'invite à plus de vigilance

Dans un communiqué signé le 20 juin dernier, le commissaire général de l'Office togolais des recettes (OTR), Philippe Tchodie prévient le public contre les arnaques téléphoniques. Ces arnaques sont menées par des individus mal intentionnés qui se font passer pour des agents de la Direction du cadastre, de la conservation foncière et de l'enregistrement (DCCFE).



La stratégie de ces arnaqueurs consiste à appeler des requérants qui ont introduit des dossiers d'immatriculation avec différents numéros, leur demandant de payer des frais supplémentaires par transfert Tmoney et Flooz pour la suite du traitement de leurs dossiers.

« Le Commissaire Général tient à informer le public que ces individus ne sont pas des agents de l'OTR et décline toute responsabilité quant aux actes posés par ces arnaqueurs. En outre, il est rappelé que les paiements à la Direction du cadastre, de la conservation foncière et de l'enregistrement se font uniquement dans les agences des banques partenaires et sur les bornes électroniques mises à la disposition des usagers au siège de l'OTR et à la DCCFE », précise l'OTR.

L'Office togolais des recettes invite le public à plus de vigilance, à s'abstenir d'envoyer de l'argent par Tmoney et Flooz et à signaler ces tentatives d'escroquerie en appelant le numéro 8280, la police ou la gendarmerie, afin que ces auteurs soient appréhendés.

La rédaction

## Filets sociaux et services de base

# Les FSB face au quotidien des populations

**L'atteinte des Objectifs de développement durables (ODD), avec 69% de la population rurale vivant sous le seuil de pauvreté en 2015, a conduit le ministère du Développement à la base, à initier le projet des Filets sociaux et services de base (FSB), mis en œuvre par l'Anadeb. Quels impacts la réalisation des FSB ont sur le quotidien des populations togolaises ?**

Le projet assure aux ménages et communautés pauvres un meilleur accès aux infrastructures socioéconomiques de base et aux filets sociaux. Il visait, à partir de 2018, à réaliser 200 microprojets dans le pays, offrir un repas par jour à au moins 38 000 élèves durant 02 ans et à faire bénéficier 5 000 à 40 000 ménages pauvres d'un transfert monétaire mensuel sur 02 ans. Ce sont les composantes une et deux. Au début, la première était dotée d'un financement de 05 milliards de francs CFA. Elle soutient la réhabilitation et la construction des infrastructures de base dans les communautés ciblées et accroît l'accès aux services socioéconomiques afférents. La deuxième composante, avec un financement initial de 09 milliards plus environ 02 milliards de francs CFA par an, développe des cantines scolaires à des écoles, effectue des transferts monétaires au profit des ménages en situation de pauvreté.

### Stratégies contre la faim

Depuis le lancement du projet de FSB, les "cantines scolaires",

francs CFA, elle offre un transfert monétaire trimestriel de 15 000 francs CFA à des ménages en situation de pauvreté, avec comme cible 52 000 ménages issus de 585 villages.



Un élève bénéficiant de la cantine scolaire

première sous-composante des "filets sociaux", ont permis de réduire le taux d'abandon scolaire à 0,8% contre 1,5% dans les écoles sans cantines. C'est en moyenne 92 000 écoliers togolais qui bénéficient chaque année de ces repas dans plus de 300 écoles primaires publiques. En 2021, plus de 94 700 élèves ont eu droit à 14 207 000 repas chauds dans 337 écoles sur l'étendue du territoire. Les "transferts monétaires", c'est la sous-composante 2 des "filets sociaux". Avec un financement au départ de 6,7 milliards de

Au cours de l'année 2021, 60 500 ménages ont reçu des transferts monétaires estimés à 1,08 milliard de francs CFA. La dernière composante du projet de Filets sociaux et services de base (FSB) est le "renforcement des capacités et gestion du projet".

### Anadeb à l'heure du bilan

Durant l'année écoulée, plus de 94 700 élèves ont eu accès à 14 207 000 repas chauds dans

337 Ecoles primaires publiques (EPP). En ce qui concerne les transferts monétaires, 60 500 ménages ont reçu 15 000 francs CFA chaque 03 mois. La somme dépensée à leur profit au cours des 12 mois est de 1,08 milliard de francs. En termes d'événements futurs envisagés, le département veut élargir le transfert d'argent à 125 000 ménages,

165 et le taux brut de scolarisation de 8,7 à 37,2%. En 2018, 2,84 millions d'enfants étaient d'âge scolaire et 2,42 millions d'entre eux fréquentaient. De 2011 à 2018, 488 salles de classe pour le cours primaire ont été construites par an en moyenne. Par conséquent, de 2007 à 2017, le taux brut de scolarisation au primaire est passé de 112 à 149% et le taux



Transfert monétaire, Faure Gnassingbé au chevet

aider 10 communes à élaborer leur plan de développement communal, agrandir la cible des cantines scolaires, installer 28 Plateformes multifonctionnelles (PTFM).

Les capacités de plus de 2 413 Comités de développement à la base (CDB) ont été renforcées, contre 1 500 initialement prévus. Ceci a permis à 142 communautés de disposer chacune d'un plan d'action, de mettre en place 113 infrastructures sociocommunautaires et économiques de base (USP, bâtiments scolaires, marchés...) et d'entretenir 7 630 km de routes et pistes rurales. La mise en œuvre des Travaux à haute intensité de main d'œuvre (Thimo) a permis de créer près de 170 000 emplois temporaires et de sensibiliser plus de 114 000 jeunes sur les valeurs citoyennes. En matière de volontariat, 8 900 nouveaux volontaires nationaux ont été mobilisés et déployés. Aussi, 14 350 jeunes et femmes ont suivi des formations en entrepreneuriat.

Entre 2011 et 2018, le nombre d'écoles d'enseignement préscolaire est passé de 805 à 3

de redoublement a régressé de 21,5 à 13,7%. D'ici 2025, 25 000 nouvelles salles de classe seront construites. Aujourd'hui, les cantines scolaires touchent plus de 90 000 élèves chaque année. A l'horizon 2025, ce chiffre sera porté à 300 000. Le programme de protection sociale School Assur sera toujours là pour prendre soin des apprenants. Il est déjà parvenu à plus de 2 000 000 de prises en charge depuis son lancement en 2017.

### La pêche, pour plus de 20 000 Togolais

Comme tous les autres secteurs économiques constamment soutenus par le gouvernement togolais afin d'accroître les revenus des travailleurs et augmenter leur pouvoir d'achat, lutter contre la pauvreté et bâtir un pays émergent, la pêche fait l'objet d'une attention particulière. Ce n'est pas une affirmation gratuite ; on s'en convainc plus facilement en se référant aux facilitations accordées aux acteurs du secteur. La production halieutique est en amélioration, les conditions de vie des pêcheurs également. Il

Y a de cela quelques années, les ressources halieutiques étaient exploitées de façon anarchique, bafouées par l'utilisation des pratiques et engins prohibés, ce qui rendait difficile la pratique et l'activité moins juteuse. Pour rectifier le tir, les pouvoirs

précisément, 18 142 tonnes ont été enregistrées en 2019 et 18 960 tonnes l'année suivante. Incessamment, de nouvelles politiques destinées à mieux booster le secteur seront mises en œuvre ainsi que des dispositions opportunes



Une mareyeuse à son lieu d'activité

publics ont mis en place un Plan de gestion des pêcheries.

Nangbéto (région des Plateaux) a un grand lac (18 000 ha) pourvoyeur de poissons. Grâce au plan (cité ci-avant) adopté en août 2013 dans le cadre de la mise en œuvre d'une sous-composante du Projet d'appui au secteur agricole (Pasa) qui tient à améliorer la gestion de la pêche continentale et à développer la pisciculture, la production halieutique est

pour améliorer le rendement halieutique. L'une des meilleures solutions annoncées est l'instauration systématique du repos biologique. Aujourd'hui, le secteur de la pêche contribue à 4,5% du Produit intérieur brut (PIB) et emploie au moins 22 000 personnes dont 10 000 pêcheurs et 12 000 femmes transformatrices de poissons.

C'est une infrastructure implantée dans la zone industrielle de Baguida (région



Un nouveau-né et sa mère

passée de 600 tonnes en 2012 à 3 200 tonnes en 2019. 50% des pêcheurs ont abandonné les mauvaises pratiques et plus de 50% de pêcheurs sollicitent le permis de pêche. Les moyens d'existence des pêcheurs ont été améliorés. Ils épargnent de l'argent pour subvenir à leurs besoins et préparer sereinement leur avenir.

Des données de la Direction de la pêche et de l'aquaculture (DPA) montrent qu'entre 2018 et 2019, 37 102 tonnes de poissons ont été pêchées au Togo. Très

maritime). Inauguré en avril 2019 par le chef de l'Etat, le port de pêche de GbétsoGbé est accessible depuis novembre de la même année. Il dispose d'une criée, de 02 machines de production de glace d'une capacité de 5 000 tonnes par jour, de 03 chambres froides de 390 caisses et peut contenir jusqu'à 300 pirogues. Près de 8 000 emplois comprenant des pêcheurs (3 000), des transformatrices de poissons (3 500) ou des mareyeuses (1 500) devraient être consolidés. La création de 5 000 autres

emplois indirects est également attendue. Les travaux de construction du port ont coûté 20 milliards de francs CFA. Le nouveau port de pêche, en lien avec le développement des chaînes de valeurs de la pêche maritime, fera progresser la production halieutique pour atteindre 25 000 tonnes par an.

## Contre la mortalité maternelle et néonatale

Les questions liées à la santé des citoyens en général et des femmes enceintes en particulier ne sont pas laissées sur le bas-côté au Togo. Au contraire, les gouvernants usent des pouvoirs pour faire en sorte que l'aspiration de chaque individu au bien-être physique soit réalisée, dans un pays où les infrastructures sanitaires, l'accès aux soins essentiels, le personnel de santé doivent être de qualité et adaptés aux vrais défis de l'heure. La santé materno-infantile s'accorde depuis plusieurs années sur le projet Muskoka ; ce dernier prouve sa valeur et balise la voie à la démographie togolaise.

Estimé à 09 milliards de francs CFA, le projet "Santé maternelle et néonatale Muskoka" a été lancé en 2011 au Togo pour réduire la mortalité maternelle, néonatale et infantile. Il assure un accès équitable, de qualité et à faible coût aux médicaments et aux soins pour les mères, nouveau-nés, enfants et adolescents ; garantit l'accès des adolescentes à la santé et aux droits sexuels et reproductifs ; améliore la nutrition des bénéficiaires ; rend meilleurs les systèmes de santé ; renforce le développement de la petite enfance et promeut l'autonomisation de la femme.

Sur le territoire, l'initiative est coordonnée par 04 agences onusiennes notamment Unicef, OMS, Fnuap et Onu Femmes. Grâce aux diverses interventions pragmatiques, la mortalité néonatale a été réduite de 37% entre 1990 et 2018. Sur la même période, la mortalité des enfants de moins de 05 ans a été réduite de 52%. Le taux d'accouchement assisté par un personnel qualifié a été augmenté de 11% sans oublier la baisse de 50 à 20% du taux d'abandon en milieu scolaire pour cause de grossesse. D'autres projets très utiles sont exécutés dans le pays pour accroître l'accessibilité et la qualité des soins et garantir à la cible de meilleures conditions physiques. On peut énumérer entre autres les programmes de cliniques mobiles et School

Assur, les campagnes de vaccination périodique et régulière, le Plan national de développement sanitaire (PNDS 2016-2022), etc.

C'est sans doute la même volonté qui sous-tend la décision des autorités de mettre en marche un nouveau programme social, essentiellement dans les Unités de soins périphériques (USP) pour faciliter aux femmes, l'accès à des soins de qualité et, de ce fait, réduire la mortalité maternelle et néonatale. 04 catégories de prestations seront totalement couvertes : la planification familiale, la consultation prénatale, l'accouchement et la césarienne. Pour 2021, l'initiative coûtera plus de 07 milliards à l'Etat.

Par ailleurs, jusqu'en 2025, les dirigeants feront construire et équiper 06 centres de santé mère-enfant ; doubleront le nombre d'accoucheuses auxiliaires d'Etat ; construiront 100 centres médicaux sociaux ; réhabiliteront les centres de santé communautaires existants avec des équipements en soins obstétricaux et néonataux d'urgence ; rendront gratuit le vaccin contre le cancer du col de l'utérus.

## Plus de 18 milliards FCFA de crédits octroyés aux jeunes entrepreneurs

L'employabilité des jeunes et le développement de l'entrepreneuriat au Togo a pris un autre tournant, il y a six ans, avec le Projet d'appui à l'employabilité et à l'insertion des jeunes dans les secteurs porteurs (Paeij-SP). Au total, plus de dix-huit (18) milliards FCFA de crédits ont été octroyés aux jeunes entrepreneurs. Selon les chiffres officiels, en 6 ans avec le Paeij-SP, plus de dix-huit (18) milliards FCFA de crédits ont été octroyés aux jeunes entrepreneurs. Les PME-PMI ainsi appuyées ont généré au total près de soixante et un (61) milliards de francs CFA au cours des (03) dernières années d'activités permettant de créer 55.000 emplois permanents et plus de 750.000 emplois temporaires.

En tout, 26 200 emplois durables ont été créés pour les jeunes, contre 13 500 prévus. La formation des jeunes en entrepreneuriat et l'allocation de microcrédits ont facilité la création de 11 250 microentreprises, contre 9 400 attendus.

**Attipoe Edem Kodjo**

## Photo du jour



Légendez et commentez la photo ci-dessus

PHARMACIES DE GARDE ( LOME )  
du 27 /06/ au 04 /07/ 2022

UNIVERS-SANTE	CITÉ OUA	22 52 41 39
2000	BÈ KPOTA	22 26 89 94
CHRIST-ROI	KAGOMÉ	22 27 46 66
BONTE	WONYOME	22 36 28 50
DE LA VICTOIRE	AVEDJI	22 45 74 92
LA REFERENCE	ADIDOGOME	22 51 12 12
JAHNAP	AFLAO GAKLI	22 51 22 86
LUMIERE	AGBALEPEDO	22 25 15 26
ARC-EN-CIEL	AGOE TELESSOU	90 94 55 37
ELI-BERACA	ADIDOGOMÉ	22 51 22 82
MAWUNYO	AGOE	22 42 34 64
HYGEA	BAGUIDA	99 27 36 36
DE LA PROVIDENCE	AV JEAN-PAUL II	22 26 66 48
DES ORCHIDEES	LEO 2000	22 51 30 40
ESPACE VIE	AGOE TELESSOU	22 32 87 20
SOLIDARITE	VAKPOSSITO	22 50 37 07
VITAS	AGOENYIVÉ	22 25 63 43
GANFAT	AGOE DALIKO	92 44 06 17
EMMANUEL	KODJOVIKOPÉ	90 09 94 03
EXCELLENCE	AGOE	22 40 87 41
LE DESTIN	BAGUIDA	70 41 15 41
SANGUERA	SANGUERA	70 42 80 80
ST ANTOINE	POSTE CENTRALE	22 21 29 64
GBOSSIME	GBOSSIMÉ	22 22 50 50
TAKOE	ZONGO	22 34 03 42
3E ARRONDISSEMENT	BD 13 JANVIER	96 32 97 71
APOU ANTOINE	AGOÈ MINAMADOU	96 67 59 50
DIVINA GRACIA	AGOE FIOVI	22 45 79 69
CONFIANCE	FACE GTA	91 01 33 38
GROUPE C	AGBALEPEDOGAN	92 33 49 76
SOURCE DE VIE	PROTESTANT	22 22 45 71
DES LILAS	KEGUE	22 26 29 59
THERYA	HEDJRANAWÉ	22 61 56 52
SHALOM	AGOE	22 51 87 60
AGOE-NYIVE	AGOÈ-NYIVÉ	22 25 83 38
BEL AIR	1, RUE COMMERCE	96 80 08 75
DE L'OCAM	RUE DE L'OCAM	22 21 62 05
DE L'AEROPORT	AÉROPORT	22 26 21 22
CRISTAL	BD HOUPHET BOIGNY	97 07 12 32
ELEMAWUSSI	ADETIKOPE	96 80 21 36
EL-SALI	APEDOKOE	70 12 44 44
LA PATIENCE	A 300 M DU CMS AYOKLÉTÉ	

Quelques ambassades  
et consulats

- Ambassade des Etats-Unis; Tél: 22 61 54 70
- Ambassade d'Allemagne; Tél: 22 23 32 32
- Ambassade de France; Tél: 22 23 46 40
- Ghana Embassy; Tél: 22 21 31 94
- Ambassade d'Egypte; Tél: 22 21 24 43
- Ambassade du Niger; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade de Chine; Tél: 22 22 38 56
- Union Européenne; Tél: 22 53 60 00
- Consulat de Belgique; Tél: 22 21 03 23
- Consulat de France; Tél: 22 23 46 40
- Consulat de Suisse; Tél: 22 20 50 60
- Consulat de Canada; Tél: 22 51 87 30
- Ambassade du Nigéria; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade du Gabon; Tél: 22 26 75 63
- Ambassade du Brésil; Tél: 22 61 56 58
- Consulat de Sénégal; Tél: 22 22 98 35
- Consulat du Burkina Faso; Tél: 22 26 66 00
- Consulat du Niger; Tél: 22 22 43 31
- Consulat du Bénin; Tél: 22 20 98 80
- Ordre de Malte; Tél: 22 21 58 11
- RDC; Tél: 90 08 38 53

## Les bons plans et les bonnes adresses à Lomé

## BIBLIOTHEQUES

BIBLIOTHEQUE NATIONAL: Quartier Admi Tel: 22 21 04 10

CENTRE CULTUREL LOYOLA Quartier Agoè en face Camps FIR, Tel: 90 64 80 77

INSTITU FRANÇAIS DE LOME: Quartier Administratif; Tel: 22 23 46 60 / 22 23 46 65

## LIBRAIRIE

GRAIN DE PENSEE: 30, bvd du 13 janvier Tel: 22 22 32 43

LIBRAIRIE BON PASTEUR: Quartier Assiganto Avenue Sylvanus Oly Tel: 22 22 26 66

LIBRAIRIE BONNE SEMENCE: Quartier Ave Maria Avenue du 30 Août

LIBRAIRIE STAR: Quartier Bénéglato, rue du lac Togo Tel: 22 22 74 83

## ESPACES CULTURELS

CENTRE BRIN DE CHOCOLAT: Quartier kodjoviakopé; Tel: 22 20 06 59 / 90 04 32 86

CENTRE CULTUREL: DEYNIGBAN; Quartier St Joseph, rue Anima Tel: 22 41 98 16

CENTRE CULTUREL: LOYOLA; Quartier Agoè Tel: 90 64 80 77

CENTRE ODAYE: Quartier Hédranawoé Tel: 90 64 80 77

CENTRE ODAYE: Quartier Hédranawoé Tel: 22 42 12 07

## MANNEQUINAT &amp; HÔTESSE

ALLURE MODE AGENGE; Tel: 99 22 04 62

CHALLENGE AGENGE; Tel: 92 27 91 66

## SALLE DE CINEMA

HARMONIE SIGNATURE: Résidence de la caisse Tel: 22 26 12 55

CANAL OLYMPIA: Tokoin Gbadago Tel: 98 34 83 52

CINEMA GREENFIELD; Quartier Tokoin hôpital Tel: 22 21 12 55

## AGENCE DE COMMUNICATION

AG Partners: Sise à Cassablanca  
www.couleurafrique.com

## Larry Event Day (LED)

Une agence événementielle, Organisation d'évènement privé et professionnel; Communication, Location d'espaces, Conseils, Wedding Planner et Décoration  
Tél/ 22 21 87 80 / Cel: 98 77 40 54

Avenue François Mitterrand rue des Cocotiers

## SUPERS MARCHES A LOME

CONCORDE: (Atikoumé; juste à côté de l'UTB)

RAMCO: (Qtier Assivito, Av de la Nouvelle Marche)

LE CHAMPION SUPER MARCHÉ: (Boulevard du 13 Janvier); Tél: 22 22 74 43

## FRUITS ET LEGUMES

MARCHÉ ABATTOIR: (Juste en face du Super Marche Le Champion)

MARCHÉ DE GOYI SCORE: (Juste en face du Super Marche RAMCO)

PANIER BIO CENTRE MYTRO NUGNA: (Qtier Adidogomé, carrefour des Franciscains), Tél: 91 81 25 38

## DANSE ET COURS DE ZUMBA

AFT: Quartier: Décon. Tél: 97 99 7919

COURS DE CAPOEIRA: Salle GYM TONIC. Tél: 90 79 79 90

COURS DE ZUMBA: HOTEL RESIDENCE «LES ANGES»; Qtier: Foréver; Tél: 90 17 03 30

COURS DE ZUMBA (VITAL CLUB, Nana BLAKIME); Tél: 90 30 38 75

CIE CADAM (Danse traditionnelle africaine); Tél: 90 15 39 87

SALSA (Club Salsa 7- Henry Motra); Tél: 91 70 61 86

## AVIATION

AERO-CLUB DU GOLFE (Route de l'aéroport)  
Tél: 22 40 04 99

## COURRIER EXPRESS

DHL (Qtier Nyékonakpoé, 15 78; Bd du 13 Janvier, Galerie Tountouli)  
Tél: 22 21 68 51

EMS TOGO (Tél: 22 26 70 51)

FEDEX (276; Bd du 13 Janvier, immeuble FIATA; 1e étage)  
Tél: 22 21 24 96

TOP CHRONO (Assiganto; Av Sylvanus Olympio) Tél: 22 21 73 68

SDV EXPRESS (Rue du commerce) Tél: 22 22 41 26

## OPERATEURS TELEPHONIQUES

MOOV: Tél: 22 20 13 20

TOGO CELLULAIRE: Tél: 22 22 66 11

TOGO TELECOM: Tél: 22 21 47 14

## SANTÉ GENERALISTES

DR CORINNE JOULIN-KARKA; Tél: 22 23 46 77

CLINIQUE BIASA; Tél: 22 21 11 37

CLINIQUE SAINT-RAPHAËL; Tél: 22 25 92 77

CHU TOKOIN; Tél: 22 21 25 01

CHU CAMPUS; Tél: 22 25 47 39 / 22 25 77 68

HORLOGE PARLANTE; Tél: 116

CLINIQUE UNIDIAL spécialisée en Hemodialyse / Tokoin habitat  
Rue des filaos; Tel 23 36 01 00 / 90 39 45 72

## OU MANGER ET DORMIR A LOME?

RESTAURANT LE TABLIER (Qtier Cacavéli, Bd de la Kara, 2è ruelle  
à droite après pharmacie Shalom venant de Bodjona)

Tél: (00228) 91 36 23 66 / 96 96 80 80

HOTEL RESIDENCE « LES ANGES » Qtier: Foréver; Tél: 90 17 03 30

HÔTEL BALKAN (Qtier Hédranawé); Tél: 22 61 30 63

LE MERLOT (Qtier Kassablanca) Tél: 93 05 11 11

## MUSCULATION ET MASSAGE

Le NAUTILUS-FITNESS: HOTEL RESIDENCE « LES ANGES »  
Tél: 22 26 34 71 / 90 17 03 30

BODYBUILDING-CLUB (Rue des hydrocarbures); Tél: 90 24 10 72

GYM CENTER (Qtier Nyékonakpoé, Avenue Joseph Straus);

Tél: 90 04 76 60

GYM FIL «O» PARC (Agoè Nyivé); Tél: 22 35 18 28

GYM GHIS PALACE (Qtier Baguida); Tél: 22 71 49 70



**Togocom**

TOGOCEL TOGO TELECOM

Filiales du Groupe Togocom

## TOGOCOM HISSE LE TOGO AU CLASSEMENT « SPEEDTEST GLOBAL INDEX™ » AVEC UNE PROGRESSION RECORD

**Lomé (Togo), 16 Juin 2022** - TOGOCOM, l'opérateur telecom qui avance pour vous, est fier d'annoncer une progression record au classement « **SPEEDTEST GLOBAL INDEX™** » sur la vitesse de la connexion mobile au Togo. Cette progression vient récompenser le travail de l'ensemble des équipes TOGOCOM qui œuvrent depuis plus deux ans à la digitalisation du Togo.

Offrir à tous, un accès égalitaire à la technologie numérique et aux innovations d'aujourd'hui et de demain : telle est l'une des missions prioritaires de TOGOCOM qui s'investit, chaque jour, pour apporter et rendre plus accessibles les meilleures solutions fixes et mobiles à l'ensemble de la population togolaise sur l'ensemble du territoire national.

Déjà en 2021, le Togo réalisait une performance record avec un bond de plus de 13 places dans le « **Speedtest Global Index™** » pour la connexion Internet mobile entre Octobre 2020 et Octobre 2021. Cette progression, la plus forte au monde, est à mettre à l'actif des investissements et de l'engagement sans faille de TOGOCOM de faire du Togo, le véritable hub numérique et logistique de l'Afrique occidentale.

Au début de l'année, TOGOCOM était consacré comme opérateur fixe et mobile ayant avec la connexion la plus rapide du Togo à la cérémonie de récompenses organisée par **Speedtest® by Ookla®**.

**Speedtest® by Ookla®** est le leader mondial des applications et de mesure de la qualité de connexion Internet à Haut Débit sur les réseaux fixes et mobiles, offrant une transparence sur la performance des réseaux afin de garantir que les clients reçoivent chaque jour les informations fiables et précises ainsi que le meilleur service selon les standards internationaux.

Les récompenses de Togocom dans les catégories réseau mobile le plus rapide et réseau fixe le plus rapide illustrent les efforts pour fournir un service de qualité supérieure à tous ses clients pour des usages diversifiés et des besoins de connectivité sans cesse croissants.

Dans le dernier classement « **Speedtest Global Index - Avril 2022** » Togo est classé 62<sup>ème</sup> (sur 181 pays) et le 1<sup>er</sup> pays en Afrique de l'Ouest pour la connexion internet mobile avec 31,22 Mbps en download (vitesse de téléchargement).

Le « **Speedtest Global Index™** » est depuis longtemps la ressource de référence pour obtenir des informations détaillées sur les performances d'Internet dans le monde. De nombreux pays et régulateurs se basent sur cet outil de mesure de la performance pour piloter leur stratégie de développement numérique.

Dernièrement, Togocom a lancé un nouveau portail unique USSD via la syntaxe \*909# pour toutes ses nouvelles offres data (NET), Mixtes (OVO) et Voix (Léma) afin d'offrir à ses clients une meilleure expérience d'utilisation en rendant le menu plus simple et plus ergonomique. Cette innovation est accompagnée d'une baisse tarifaire jusqu'à cinq fois sur les prix Internet notamment avec les forfaits 5000F qui sont passés de 2Go à 4Go et le forfait de 10 000 F qui offre 20 Go d'Internet.

Pour **Paulin Alazard, Directeur Général TOGOCOM** : *Ces résultats très élogieux au classement « Speedtest Global Index™ » montrent que nous avançons dans la bonne direction, celle de connecter tous les Togolais au monde et de hisser le Togo parmi les pays de référence en matière de digitalisation et du numérique. C'est à juste titre les fruits de deux ans d'engagement à fournir le meilleur de la technologie mobile à toute la population et nous allons continuer à favoriser le développement économique et la digitalisation du Togo.*



A propos de TOGOCOM

TOGOCOM est le leader du marché des télécoms au service de l'ensemble des Togolais, partout sur le territoire national. Le Groupe est le fruit du regroupement en 2017 des activités de Togo Telecom - opérateur historique national de la téléphonie fixe au Togo et des Togo Cellulaire (Togocel) - opérateur de la téléphonie mobile. Dans le sens de son ambition d'acteur télécoms incontournable de la région, Togocom lance en 2021 le 1<sup>er</sup> réseau 5G en Afrique de l'Ouest.

\*Source : [Speedtest Global Index™ 2022](#)

Place de la Réconciliation - (Quartier Alchamé)  
Boite postale : 333 - Lomé - Togo

Téléphone : +228 22 53 44 01  
Email : [spdg@togo.telecom.tg](mailto:spdg@togo.telecom.tg)  
Site web : [togocom.tg](http://togocom.tg)

**Avancer. Pour vous. Pour Tous.**

## Biodiversité

## Exemples inspirants de restauration et de protection à travers la planète

**Les Éperviers dames du Togo sont actuellement au Maroc pour y disputer la Coupe d'Afrique des nations féminine 2022 de football qui aura lieu du 02 au 23 juillet à Rabat et Casablanca. La coach de la sélection togolaise, Kaï Tomety, et ses joueuses sont bien arrivées au royaume chérifien le samedi 25 juin 2022. Elles amorcent, ainsi, la dernière ligne droite des préparatifs de la compétition, avant leur véritable entrée en lice, après une série de préparation passée en revue.**



Restauration de prairies au Canada

Un projet de restauration dans l'Ontario, au Canada, crée et améliore plus de 1 500 hectares d'écosystèmes de prairie. L'initiative de gestion des prairies vise à protéger et à rétablir des espèces d'oiseaux menacées, notamment les goglus et les alouettes des champs, tout en améliorant la qualité du sol et sa capacité à capter le carbone.

### En Zambie, l'on entreprend de rendre les cultures plus vertes

Les systèmes agroforestiers, qui associent cultures et arbres, favorisent la biodiversité. Aujourd'hui, des centaines de petits agriculteurs de la province zambienne de Copperbelt reçoivent une formation et des outils en échange du fait qu'ils laissent pousser des arbres indigènes sur leurs terres. Le projet « We Forest » offre aux familles des moyens de subsistance meilleurs et

plus diversifiés, comme l'apiculture, ce qui réduit leur dépendance à l'égard du commerce du charbon de bois qui



Cultures vertes (agroforesterie) en Zambie

dégrade les forêts de Miombo locales.

### Des parcs urbains en plein essor en Écosse

Alors qu'on prévoit que 80 % de la population mondiale vivra dans des villes d'ici 2050, il est urgent de préserver, restaurer et créer des espaces urbains pour la nature. Dans le cadre d'un projet mené à Glasgow, en Écosse

(Royaume-Uni), des expositions retraçant 10 000 ans d'histoire locale attirent les visiteurs dans le parc restauré de Seven Lochs Wetland. Ce parc de 16 km<sup>2</sup> vise à promouvoir le patrimoine et le bien-être des communautés locales et à devenir un refuge pour la faune, des cerfs aux demoiselles.

### L'espoir renaît pour les récifs coralliens du Belize

Les récifs coralliens sont à la fois des points chauds de la biodiversité, des banques alimentaires, des barrières contre les tempêtes et des aimants à touristes. Pour compenser les dommages causés par le blanchiment des coraux, le projet Fragments of Hope, dans le sud du Belize, régénère ses récifs-barrières avec des



Un parc urbain bien entretenu favorise la biodiversité animale à Glasgow



Renaissance chez les récifs coralliens du Belize



La régénération des tourbières à Bornéo profite aux animaux comme les Orang-Outan

tourbières tropicales éliminent la biodiversité tout en rejetant dans l'atmosphère de grandes quantités de carbone qui modifient le climat. Le parc national de Sebangau, à Bornéo, abrite des panthères nébuleuses, des ours malais et la plus grande population protégée d'orangs-outans au monde. Pour prévenir

les incendies, la Borneo Nature Foundation aide les communautés à restaurer les tourbières brûlées en plantant un million d'arbres indigènes et en bloquant les canaux de drainage.

**Edem Dadzie**  
Source : Programme des Nations unies pour l'environnement (Pnue)

# CHALLENGE TRIPLE 7

*Fêtez les 7 ans de votre Banque*

## CONCEPT DE LA CAMPAGNE

- Vous êtes client ou non de la banque, recommandez 7 contacts (parents, amis, partenaires d'affaires, etc...), faites-les ouvrir chacun un compte dans l'une de nos agences et vous êtes l'heureux gagnant.
- Communiquez votre numéro de téléphone à votre filleul en guise de clef de votre parrainage. Rassurez-vous de communiquer un seul numéro de téléphone à tous vos filleuls.

## RECOMPENSES

- 7 recommandations concrétisées donnent droit à un gain en ressources financières d'une valeur de **3x7x1000 XOF soit 21.000 F cfa.**
- Si dans la panoplie des 7 comptes recommandés et créés il y a au moins « deux comptes Epargne Diaspora » ou « deux comptes Wadia », le gain est de **4x7x1000 XOF soit 28.000 F cfa.**
- Votre gain est versé sur votre compte épargne. Si vous n'avez pas encore un compte épargne dans nos livres, il vous sera créé un d'office.



La Banque Autrement

<https://togo.coris.bank>



# TOUS À L'ÉCOLE

La rentrée sera *light*

Jusqu'à

**4 MOIS\***  
de salaire

Réponse en  
**24H\***

\*Offre soumise à conditions



**BANK OF AFRICA**  
BMCE GROUP 

[www.boatogo.com](http://www.boatogo.com)